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LAMA DI RENO  

 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI FRAZIONE  
 

N. 2 DEL 09/02/2010 

 
 
OGGETTO:  
1. Presentazione del Consiglio di Frazione  
2. Presentazione dei temi di prossima discussione, delle attività del Consiglio di Frazione e dei 
prossimi appuntamenti  
3. Situazione ambientale dell’Area ex Burgo, progetto centrale Turbogas  
4. Situazione di degrado generalizzato nella frazione di Panico  
5. Osservazioni dei cittadini  
6. Varie ed eventuali 
 
 
Il giorno 9 Febbraio 2010 alle ore 20.30, in seduta aperta al pubblico si è riunito il Consiglio di 
frazione di Lama di Reno presso Il Centro Sportivo Lama di Reno, in esecuzione del 
Regolamento Comunale dei Consigli di Frazione del Comune di Marzabotto, approvato con 
deliberazione di C.C. n. 67 del 28/08/2009 di seguito denominato Regolamento. 
 
L’avviso di convocazione, indicante il presente Ordine del giorno, firmato dal Presidente Daniele 
Cipollini in data 22/01/2010: 
- è stato regolarmente notificato a tutti i componenti del Consiglio di Frazione nei termini di cui 

all’art. 17 comma 1 del Regolamento con nota in data 22/01/2010 
- è stato regolarmente notificato al Sindaco e all’Assessore alla partecipazione del Comune ai 

sensi dell’art. 17 comma 8 del Regolamento con nota in data 22/01/2010 
- è stato reso noto attraverso l’affissione del medesimo nei luoghi più frequentati della 

frazione ai sensi dell’art. 17 comma 8 del Regolamento: tale avviso è stato pubblicato dal 
23/01/2010 a tutt’oggi 

 
La presente riunione è aperta alla cittadinanza e ai sensi art. 17 comma 8 del Regolamento 
- gli interventi dei cittadini saranno riportati nel presente verbale; 
- i cittadini non avranno diritto di voto. 
 
Sono presenti i Consiglieri: 

CIPOLLINI DANIELE SI  X NO   

TESTA ANNA MARIA SI  X NO   

BALISTRERI BARBARA SI  X NO   

NARDELLA ANDREA FEDERICO SI  X NO   

GENTILE OLIMPIA SI  X NO   

PASELLI DAVIDE SI  X NO   

GRECO MARIO SI  X NO   

GALLERANI STEFANO SI  X NO   

ZAGNONI VITALIANO SI  X NO   

 
Sono presenti circa n.50 cittadini non facenti parte del Consiglio di Frazione 
 
Essendo legale il numero dei consiglieri intervenuti, ed essendo la riunione aperta alla 
cittadinanza,  il Sig.  Daniele Cipollini dichiara valida la seduta e ne assume la Presidenza. 
 
E’ presente la Sig. Barbara Balistreri Segretaria che cura la redazione del presente verbale. 



 
* * * 

 
 
E’  presente tra i cittadini il Sindaco di Marzabotto Romano Franchi e l’Assessore allo Sport 
Fabrizio Orsi. 
 
Il Presidente ringrazia i cittadini intervenuti e presenta il Consiglio di Frazione di Lama di Reno 
con i Suoi Consiglieri. 
 
Il Presidente invita il Sindaco ad aggiornare i cittadini sul Progetto Turbogas e sulla bonifica 
dell’area ex-Cartiera. Il Sindaco riferisce che il 10/02/2010 si è tenuta una Conferenza dei 
Servizi (C.d.S.) "tecnica" cioè non ufficiale durante la quale gli enti, tra cui AUSL, ARPA etc, 
hanno  precisato le loro posizioni. Non è stata ancora decisa la data della prossima C.d.S. 
ufficiale in cui si deciderà sull'audizione chiesta dal Comitato "NO Turbogas". Ha ribadito che 
l'Amministrazione è contraria a questo progetto. Se la conferenza dei servizi terminerà con 
parere non unanime la questione verrà portata in Conferenza Stato Regioni, con la presenza 
del Comune di Marzabotto. Per ciò che riguarda la bonifica riferisce che vi sono problemi di 
amianto dentro e fuori l'area, con una richiesta di accertamenti a norma in corso. La Burgo entro 
il 28 febbraio presenterà un progetto di bonifica. Verrà informata la popolazione sul 
monitoraggio delle discariche di fanghi della ex Cartiera Burgo di Via Barleda con 
comunicazione dei valori riscontrati. Ha poi riferito della vendita di una parte dell'area alla ditta 
DISMECO collegata con il gruppo EXPERT per l'afflusso di elettrodomestici dismessi per fare 
una attività RAEE (recupero di materiali da apparecchiature elettriche ed elettroniche) che 
dovrebbe dare lavoro a regime a circa 30 lavoratori, soprattutto questo farebbe cadere la 
motivazione principale dell'esistenza della Turbogas. Il Sindaco ha poi risposto puntualmente 
alle domande dei cittadini su vari problemi esposti, ghiaccio, spargimento sale sulle strade, 
perdite di acqua dalla rete HERA a Lama di Reno e Pioppe. Sui problemi di Viabilità di Via 
Barleda e di organizzazione della frazione di Panico relativamente a deposito rifiuti, arredo 
urbano, presenza vigili urbani, etc. si organizzeranno assemblee specifiche.  
 
Gandolfi Dante: parla della viabilità in Via Barleda, la strada in prossimità del nuovo cantiere (ex 
fornaio) è molto stretta. Evidenzia inoltre che c’e una buchetta nel centro sportivo dove gli 
anziani potrebbero mettere le loro richieste scritte visto la scarsa praticità di utilizzare internet .Il 
problema che non si sa dove è la chiave! Le buchette e bacheca sono due, una vicino alla 
cabina telefonica  davanti alla farmacia. La buchetta del centro sportivo è funzionante in tutto, e 
le chiavi per l’accesso sono disponibili. 
 
Sergio Cappelletti: chiede delucidazioni in merito al nuovo progetto della Dismeco, modo di 
smaltimento e se possa dare problemi di inquinamento. In merito a questa domanda il 
Presidente risponde: le attività che verranno svolte dalla Dismeco nella porzione di area 
acquistata dalla Burgo spa sono di carattere esclusivamente artigianale/industriale e non sono 
previste costruzioni residenziali, salvo il recupero dei due fabbricati esistenti che saranno adibiti 
a spazi a servizio degli operai (mensa, servizi, ecc..). Le attività di recupero e smaltimento 
saranno conformi agli standard di legge, con particolare attenzione ai rifiuti "sporchi" (freon degli 
apparati,frigoriferi,lampadine, ecc) per cui sono previste lavorazioni con macchinari specifici, 
così da eliminare eventuali dispersioni in ambiente. Si stanno producendo tutte le necessarie 
autorizzazioni di legge al fine di iniziare quanto prima l'attività in modo regolare. Viste le 
precedenti esperienze sul territorio italiano (impianto di Colico in primis), l'attività svolta da 
Dismeco ha una buona prospettiva di impiego anche nel breve periodo. 
 
Paganelli:  segnala la copertura in eternit (amianto) del parcheggio lungo la strada della 
cartierea e chiede provvedimenti. 
 
Il Vicepresidente  Anna Maria Testa: Chiede al Sindaco i risultati dei test delle discariche Arpa e 
Burgo. 



 
Il Consigliere Davide Paselli: sul punto n.4 dell’ordine del giorno illustra con videoproiezione 
commentata i problemi che colpiscono la Frazione di Panico (il cd rom contenente le slide viene 
consegnato al Sindaco). 
 
Mauro Morotti: situazione della buca per strada verso l’angolo delle opere parrocchiali (via 
Barleda), ogni volta che piove si forma un lago, che prende una lunghezza di 5 o 6 mt, per tutta 
la larghezza della strada. 
 
Cristina Notoli: Via Lama di Reno 69/2, segnala problemi igienici per mucchi di immondizia 
vicino ai cassonetti, nella via che porta alla zona industriale. Dopo la costruzione del ponte 
nuovo le macchine che passano non rispettano più il limite dei 30.  Chiede più controlli dagli 
organi preposti (vigili) o la possibilità di un rallentatore (tipo dosso artificiale). Dalla parte del 
nuovo ponte è ancora mancante nella parte destra un pezzo di muro che era in progetto e 
occcorre delimitare la zona con dei sassi e sabbia. Pur segnalando alla forestale  alcuni tronchi 
di alberi da rimuovere  dopo un anno  non c’è stato alcun intervento. 
 
Zagnoni Natascia: evidenzia che quando sono state costruite le case di Via Barleda, come da 
accordi con il Comune, i frontisti dovevano lasciare 2 mt. di proprietà verso la strada, mentre nel 
caso della nuova costruzione (ex fornaio) non sono stati richiesti gli stessi parametri. 
Relativamente ai lampioni di illuminazione pubblica che inizialmente sono stati acquistati da loro 
(proprietari delle case di Via Barleda) e poi ceduti al Comune, fa presente che tale cessione non 
risulta da nessuna documentazione, quindi chiede di chi è la responsabilità in caso di sinistro 
(tipo folgorazione o ribaltamento del palo).    
 
Gruppi Gino: ricorda il problema degli argini e che quelli che vogliono costruire nella zona,  
dopo il centro sportivo,  hanno già versato una quota per la messa in sicurezza degli argini del 
fiume, e nonostante  siano trascorsi quasi due anni non si sa ancora nulla.  
 
Il Sindaco: risponde che, come da accordi comune/provincia/regione, il progetto lo deve fare la 
Regione, perché è di sua competenza, e dopo svariati solleciti a tutt’oggi ancora non c’è il 
progetto. 
 
Il Presidente: legge la mail della Sig.ra Dora Nassetti riguardante la copertura in gomma del 
ponticello tra Via Lama di Reno e la parte delle opere parrocchiali. 
 
Il Sindaco: risponde che dei volontari si sono resi disponibile per sistemarlo, il materiale e già 
stato acquistato, aspetta la bella stagione per intervenire. 
  
Brini Cinzia:  comunica che il tratto sulla Porrettana che va dalla casa cantoniera (entrata cave 
Misa) ai ponti dell'Oggiola ci sono pioppi che ostacolano la visuale a chi procede in auto 
direzione Bologna.La mancanza di visibilità e l'eccessiva velocità hanno causato recentemente 
e periodicamente tragiche conseguenze. 
 
Il Consigliere Stefano Gallerani: si richiede un cartello sulla strada Porrettana per l’indicazione 
di Lama di Reno (per intenderci una segnaletica evidente per segnalare la direzione/discesa per 
Lama di Reno). Problema del tubo Hera (Via lama di Reno dopo la Ferrovia verso panico) e 
delle frequenti rotture di tubi. 
 
Franco Benini: chiede un semaforo o segnaletica all’incrocio sopra Casagrande. Di chi e’ la 
competenza? Si richiedono inoltre strisce pedonali e segnaletica di rallentamento davanti al bar 
Casagrande per la strada che va nella parte alta di lama. Sollecitare le FF.SS. per avere un 
tempo di chiusura del passaggio a livello più corto, che  ora causa passaggio di 4 treni l’ora 
resta chiuso circa 40 minuti e valutare la possibilità di un sottopasso per stazione a Lama di 
Reno. 
 



Marchi Marco: attraversare di notte la via Porrettana è un terno al lotto,  chiede l’illuminazione 
delle strisce pedonali e un eventuale sistema di telecamere per verbale e sanzioni. 
 
Sergio Cappelletti: ricorda che nel 2008 fu deliberato di sistemare gli argini a Lama di Reno.Si 
richiede un paio di parcheggi dove la gente possa sostare  momentaneamente per andare in 
Farmacia senza il rischio di trovarsi una multa. Posizionare uno specchio per chi viene da Via 
Lama di Reno alle case giardino. 
 
Sig. Hassan: segnala la rottura tubi in Via Lama di Reno, 28 cosa che avviene ripetutamente 
con conseguente allegamento delle cantine. L'Hera viene informata del problema ma non  
provvede alla risoluzione. Evidenzia problemi per la sicurezza del passaggio livello e 
sottopasso.  
 
Il Presidente: chiede copia degli elaborati grafici relativi al tracciato dell’adduttore Reno/Setta 
(detto “Tubone”) al fine di valutare la questione del sottopasso. 
 
Il Presidente , ringraziando tutti i presenti, chiude l’assemblea alle ore 23,15. 
 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
 
Il presente verbale è redatto in due originali, dei quali uno viene conservato agli atti di questo 
Consiglio di Frazione e l’altro viene rimesso alla Segreteria del Comune di Marzabotto. 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
              IL SEGRETARIO                  IL PRESIDENTE 
DEL CONSIGLIO DI FRAZIONE     DEL CONSIGLIO DI FRAZIONE 
           LAMA DI RENO              LAMA DI RENO 
 
             Barbara Balistreri       Daniele Cipollini 

 
 
 


